
 
 

 

 

Unsere Fraktion: Jochen Reiter, Dagmar Mader, Christine Heimpel, Regine Ankermann, Walter Zacke, 

Anna Hochmuth, Ulrich Heliosch und Felix Bohnacker (von links).  

 

Mehr über unsere Arbeit liest du unter gruene-fraktion-fn.de 
 

 

Wir sprechen über Mobilität  

Am Mittwoch, 22. November, (19 Uhr) haben 

wir Horst Schauerte, Geschäftsführer der 

Stadtverkehr Friedrichshafen GmbH, bei 

unserer Online-Veranstaltung zu Gast. Wenn 

du dabei sein willst, melde dich bitte an! 

 
Bitte einsteigen: Wir laden zu einer spannenden 

Veranstaltung zum Thema Mobilität ein 

 

 

 

  

http://www.gruene-fraktion-fn.de/
mailto:kontakt@gruene-fraktion-fn.de?subject=Anmeldung:%20Umsteigen%20leicht%20gemacht


 

 

Nein zum Sanierungsgebiet 

Auf Vorschlag der Stadtverwaltung hat der Gemeinderat beschlossen, das Sanierungsgebiet 

„Hinterer Hafen“ nach acht Jahren offiziell an acta zu legen. Sehr zum Unmut von Regine 

Ankermann, die damit auch die Pläne für ein Museumsquartier begraben sieht. Saniert werden 

soll trotzdem, aber ohne Fördergelder. Im Januar will das Stadtplanungsamt Pläne vorlegen. 

 

 

 

 

Ja zur Müllerstraße 

Das ehemalige Telekomareal in der 

Müllerstraße soll vorübergehend der 

Anschlussunterbringung für bis zu 42 

geflüchtete Menschen dienen. Lediglich die 

CDU stimmte dagegen. Mehr Infos und die 

Fraktionserklärung von Christine Heimpel 

findest du auf unserer Homepage. 

 

Christine Heimpel bei ihrer Fraktionserklärung  

im Gemeinderat. 

 

Kommunale Wärmeplanung wirft Fragen auf 

Irritiert hat uns die Tatsache, dass die Stadt für den gesetzlich vorgeschriebenen Wärmeplan 

ihre Tochterfirma Stadtwerk am See (SWSee) beauftragt hat. „Wir hätten uns mehr externe 

Expertise und Zwischenziele bis 2030 gewünscht“, sagt Uli Heliosch. Auf unsere Nachfragen hin 

sicherte die Stadt zu, weitere Fachbüros um ihre Einschätzung zu bitten. 

 

Solidarität mit der Ukraine 

Auf Initiative von SPD/Die Linke kam ein Antrag zustande, dem wir uns sehr gerne 

angeschlossen haben. Hatte doch Felix Bohnacker bereits vor einem Jahr den Wunsch nach 

einer Städtepartnerschaft geäußert. Jetzt geht es darum, eine Solidarpartnerschaft mit einer 

ukrainischen Stadt einzugehen. Das Netzwerk gehört auch zu den Antragstellern. 

  

http://www.gruene-fraktion-fn.de/home/artikel/es-geht-um-menschen/


 

 

 
 

Anna Hochmuth mit Achim Baumeister (links) und 

Hans Dullenkopf von den Freien Wählern. 

 

 

Na dann Prost 

Der überdimensional große Bierkrug im 

Uferpark ist ein Geschenk der Häfler 

Partnerstadt Peoria. Bei der offiziellen 

Einweihung am 24. Oktober hat Anna 

Hochmuth die Fraktion vertreten und sich mit 

den Gästen aus Peroria ausgetauscht. Nach 

dem feuchten Vergnügen draußen ging’s 

anschließend im Spitalkeller fröhlich weiter.  

 

 

 

Geburtstagsfeier in Sarajevo 

Unser Fraktionsmitglied Dagmar Mader 

gehörte zur Delegation, die die Partnerstadt 

Sarajevo besuchte. Anlass der Reise war der 

50. Geburtstag der Städtepartnerschaft. 

Gleichzeitig war Dagmar als Lehrerin des Graf-

Zeppelin-Gymnasiums mit einer Schulklasse 

vor Ort. Auf dem Foto sitzt sie neben Thomas 

Kipfer von der TSG Ailingen, der die 

Fußballbegegnungen mit Sarajevo organisiert.  

 

 

 

Bürgermeister Dieter Stauber (links) ist der 

offizielle Vertreter der Stadtverwaltung. 

 

 
Anna Hochmuth mit Vertretern    Regine Ankermann 

der Zeppelin Wohlfahrt. 

 

Interessante Einblicke 

Auf dem Gelände des ehemaligen Hallenbades 

in der Ehlersstraße entstehen 70 neue 

Wohnungen. Beim Gewerkefest am 17. 

Oktober lud die Zeppelin-Wohlfahrt als 

Bauherrin in den Gebäudekomplex ein. Dabei 

besichtigten Anna Hochmuth und Regine 

Ankermann unter anderem die Hochbeete auf 

dem Dachgarten. Mehr dazu liest du hier. 

  

http://www.gruene-fraktion-fn.de/home/artikel/gewerkefest-im-kop/


 

 

An Bord gegangen 

Unser Fraktionsmitglied Jochen Reiter 

verbringt ein Teil seiner Arbeitszeit als 

Chirurg im Klinikum Friedrichshafen. Einen 

weiteren Teil seiner Arbeit verrichtet er als 

Schiffsarzt auf der AIDA. Aus diesem Grund 

fehlt er für einige Sitzungsrunden und ist erst 

im März wieder im Gemeinderat an Bord. 

 

 

Jochen Reiter als Schiffsarzt auf der AIDA Nova  
 

 

Mit deinen Fragen, Anliegen oder Anregungen darfst du dich gerne 

per E-Mail oder telefonisch (07541/203-7930) an uns wenden. 

Unsere Geschäftsführerin Gunthild Schulte-Hoppe kümmert sich 

darum. 

 

Du erhältst diesen Newsletter, weil du Mitglied von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN im  

Ortsverband Friedrichshafen bist oder zugestimmt hast, dass wir dir Infos über unsere Arbeit 

schicken dürfen. Wenn du den Newsletter nicht mehr erhalten möchtest, kannst Du ihn mit 

einer E-Mail an: kontakt@gruene-fraktion-fn.de abbestellen. 
 

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  

Gemeinderatsfraktion Friedrichshafen 

Schanzstraße 14, 88045 Friedrichshafen 
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